
День второй, или Сессия продолжается...

Внеочередная, XXXII, сессия городского совета была продолжена 27 октября в 12.30. 
Второе пленарное заседание открыл и провел секретарь городского совета Владимир 
Борисов. Перед началом заседания был показан фрагмент селекторного совещания, 
информация в котором касалась погашения долгов и подачи газа для Славутича.

После просмотра фрагмента 
ощущения у большинства присут
ствующих было тяжелое. Во- 
первых, все окончательно убеди
лись, что платить придется сегодня 
и без чьей-то помощи и, во-вторых, 
как сказал секретарь городского 
совета Владимир Борисов, состоя
лась «публичная порка», а депутат 
Елена Радченко добавила: «Нас 
вместе с мэром повозили лицом об 
асфальт. Мы с вами вместе с 
Юрием Кирилловичем принимали 
определенные решения и ответ
ственность у нас общая. Из 
выступления вице-премьера я не 
услышала четкого обещания о 
выделении нам средств из резерв
ного фонда. Возможно, это прои
зойдет при определенных услови
ях, но зато четко дали понять, что 
ставить на весы для сравнения 
средства на газ и средства на зарп
лату работникам образования 
нельзя». Далее она подчеркнула, 
что дотация, о которой всё время 
говорят, платилась в определенном

размере с 2004 года, и всё это вре
мя писались письма, обращения в 
вышестоящие инстанции с прось
бой ее увеличить с связи с инфля
цией и ростом цены на газ, но госу
дарство никак не реагировало на 
эти обращения.

Депутат Сергей Чесноков ска
зал, что выбор у депутатов есть: 
«Во-первых, решения никакого не 
принимать, остаться без газа и те
пла, но доработать бюджет. Второй 
вариант: в надежде на дополни
тельные средства принять реше
ние выделить необходимую сумму 
для оплаты долга за газ - и д о  окон
чания бюджетного года, возможно, 
мы получим дотацию в размере 10- 
11 млн гривен».

Депутат Юрий Корнийчик 
высказал следующую мысль: «Мне 
не нравится тот факт, что какие-то 
судьбоносные решения в нашем 
городе мы должны принимать, ког
да нас, образно говоря, приперли к 
стенке. Это как с тарифом, так и с 
газом. Я в жизни не поверю, что 
никто в городе не знал о

складывающейся ситуации! Но 
почему-то все считали, что всё 
пройдет на авось, как всегда -  как и 
в прошлом году, и в позапрошлом, 
и несколько лет назад. Многие пре
красно понимали, что есть какой-то 
момент несоответствия дохода по 
тарифу, что он не тот, который до 
лжен бы быть, чтобы закрывать все 
расходы, но тем не менее ничего 
не предпринималось, потому что 
это некрасиво, непопулярно и люди 
этого не поймут. Потому имеем то, 
что имеем. Я говорю об этом пото
му, что у людей возник вопрос до 
верия и к управленцам исполкома, 
которые выполняют все решения, и 
к законодательной власти, то есть к 
городскому совету и депутатам. 
Да, сегодня деньги за газ надо за
платить и решение по этому вопро
су принять, но я бы хотел, чтобы все 
произошедшее было изучено сис
темно и были сделаны соответству- 
ющие выводы, чтобы эта ситуация 
не повторилась».

Его выступление поддержал де
путат Александр Швец, который

предложил, так как в Киеве ждут 
решения городского совета для 
дальнейшего положительного про
движения вопроса по предоставле
нию лимитов на газ для Славутича, 
в ближайшие дни собраться в сес
сионном зале и сделать «работу 
над ошибками» -  разобрать сло
жившуюся ситуацию и принять со
ответствующие решения по этой 
проблеме.

Пока депутаты горячо обсужда
ли вопрос «быть или не быть», то 
есть платить или не платить, из 
Киева поступила информация, что 
платить надо уже 16,4 млн гривен, а 
не 14,8. Ответ на эту прибавку на
шелся быстро -  это очередной пла
теж согласно графику реструктури
зации долга.

Вот некоторые размышления 
над создавшейся ситуацией и как 
ее видят отдельные депутаты.

Депутат городского совета, 
председатель ПК ППО «ЧАЭС» 
Максим Орлов:

«Городской председатель в сво
ем выступлении по телевидению 
сказал, что стратегическая ошибка 
в том, что они пошли за ресурсами, 
ожидая получить субвенцию, но не 
получили ее, так как график полу
чения сместился, вследствие этого 
процедура не была выполнена в 
срок. А «запасной парашют» за
пасной путь решения проблемы 
подготовлен не был. И мы сегодня 
на сессии, образно говоря, шили и 
готовили этот запасной парашют. 
Это не значит, что проблема реше
на. Все мы понимаем, что каждый 
из нас несет прямую или косвен
ную ответственность за случивше
еся, все к этому причастны, 
поэтому создана комиссия «работы 
над ошибками». С УЖКХ проблема 
в том, что нам всё время не хватает 
объективной информации, которая 
позволяла бы принимать более 
взвешенные и верные решения. 
Мы верили, когда нам говорили, 
что вопросы о своевременном за
пуске отопительного сезона нахо
дятся на контроле у специалистов,

но сегодня мы, к сожалению, видим 
результат этого».

Секретарь городского совета 
Владимир Борисов:

«Я считаю, что ситуация напоми
нает рэкет. До сессии был разговор 
о двух миллионах, следующий шаг 
14,8 млн, а сегодня нам уже 
выставляют счет на 16,4 млн. Я по
дозреваю, что ведется планомер
ная борьба каких-то политических 
сил. Идет простая манипуляция. С 
другой стороны, мы никакой помо
щи ниоткуда так пока и не получи
ли. В результате мы пришли к тому, 
с чего начали: будут деньги -  и бу
дет газ, и к другим решениям мы не 
пришли, и по-прежнему нам никто 
не собирается компенсировать то, 
что нам должны были компенсиро
вать, согласно законодательству и 
затратам по тарифам. Депутаты 
создали комиссию по изучению 
структуры долга, отдельно работа
ет комиссия по тарифу и сегодня 
создана временная контрольная 
комиссия, которая будет изучать 
причины срыва начала отопитель
ного сезона в Славутиче. Кадровые 
и административные решения 
остаются исключительно за город
ским председателем, как это и 
предусмотрено законодатель
ством. Я сегодня счастлив, что сес
сия прошла конструктивно, все 
депутаты были единодушны в сво
ем, в своих помыслах, и мы приня
ли необходимые для города реше
ния».

В конце второго пленарного дня 
депутаты приняли решение продо
лжить сессию после получения ре
зультатов работы временной депу
татской комиссии, которая изучит 
причины срыва начала отопитель
ного сезона в Славутиче, чтобы 
определить лиц, которые допусти
ли возникновение подобной ситуа
ции, и наметить пути и задачи по 
предотвращению ее в будущем. 
Председателем комиссии избран 
Юрий Корнийчик.

Николай БЕРЕЗКИН


